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（問）中山間地域における高等学校の存続について 

   芸北分校の存続に向けて，通学や寄宿舎等も含めた一層の支援に取り組む

とともに，地域社会に根差した芸北分校の取組をＰＲし，県内に波及してい

くなど，中山間地域における高等学校の存続に資する取組を強化してもらい

たいと考えるが，教育長の所見を伺う。 

（答） 

   加計高等学校芸北分校におきましては， 

・ 普通科に類型を設け，「農業類型」では特産のリンゴや野菜の栽培，「体

育類型」ではスキー技術の習得など，芸北の地域資源を生かした実践的・

体験的な教育活動や， 

・ 神楽部，競技スキー部，ソフトテニス部など，地域との連携を図りなが

ら活動している全国レベルの部活動， 

・ 中山間地域に所在する高等学校の生徒に質の高い学びを提供するための

遠隔教育システムの導入 

など，学校の魅力化につながる取組を進めております。 

    こうした中，県教育委員会におきましては，１学年１学級規模校に対し，

学校運営に対する指導・支援や，学校の活性化に係る予算措置など，学校の

魅力化や生徒募集に係る取組に対する支援を行っております。 

    加計高等学校芸北分校の予算措置につきましては，学校案内のパンフレッ

トの作成など学校の広報活動に係る経費や，オープンスクールの参加者のた

めの送迎用バスの借上げに係る経費などの支援を行っております。 

    また，地元北広島町からは，生徒寮の寮費に対する一部補助や，学校の魅

力化を図るための取組を推進するコーディネーターの配置に係る経費などに

ついて，御支援をいただいているところでございます。 

    本県が，通学費や生徒寮費などの補助を行うことにつきましては，通学区

域を全県一円としている中で，県内各地域において，それぞれの状況に応じ

て通学している生徒との均衡に鑑み，支援を行うことはしておりませんが，

引き続き，地元市町からの様々な御支援もいただきながら，地元生徒をはじ

め，地域内外の生徒から選ばれる魅力ある学校づくりや，全校生徒数の確保

に向けた取組に対し，しっかりと支援を行ってまいりたいと考えております。 



    県教育委員会といたしましては，加計高等学校芸北分校の特色ある取組は，

中山間地域における学校の魅力化に向けた取組の参考になるものと考えてお

ります。 

    そのため，１学年１学級規模校に設置している「学校活性化地域協議会」

におきまして，紹介・共有するとともに，ホームページや公式ＳＮＳなどを

通して，広く発信することなどにより，中山間地域における高等学校の取組

が，より一層推進されるよう，支援してまいります。 


